
点亮心灯（摄影） 殷建东

辰龙起浪现霞虹。华
夏展雄风。飞船直上重霄
九，众英雄、喜聚天宫。一
带一路，千秋万代，齐把富
民攻。

新元赓续再登峰。科
创显神功。智能机器人工
替，物联网、遐想无穷。梅
报春晓，雪融祥瑞，蛇舞再
年丰。

一丛花·欢度元旦
♦李庆云
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写在新年伊始
——致正在蜕变和成长的你我

♦徐笑阳

蛟龙已乘飞云逝，灵蛇
恰逢双春归。转瞬之间，岁
末已至，满怀希冀与憧憬的
我们即将迈入崭新的蛇年。

弹指一挥间，十二年已
逝。回望上一个蛇年，那是
已经走远的2013年。

你是否还记得当年某
个热播的电视剧中的经典
台词：“都已走到蛇年了，我
们还未归家吗？”十二年，再
一次轮回的十二生肖见证
了你我的成长和生活的变
迁。这十二年中，有的人已
经踏入成年的门槛并且开
启人生的崭新篇章，有的人
则步入历经沧桑和积淀感
悟的幸福晚年。时间有时
会缓慢如蜗牛，让你我渴望
快速成长，前去探索未知的
世界；时间有时又匆匆如流
水，让你我来不及道别便已
迈入成年人的世界，而且需
要面对生活的种种挑战。

2024 年是不平凡的一
年。在历史的滚滚浪涛中，
每个人的命运都与时代和
世界息息相关。在人生的
涓涓细流里，每个人都回避
不了寒来暑往和柴米油盐
的生活细琐，“收款成功”

“支付成功”“钱包到账”才
是你我必须打理和少不得
关注的生活日常。

随着终生聘用制的打

破，滴滴车、网约车市场趋
于饱和，萝卜快跑、空中巴
士等新兴交通方式迅速兴
起，现实世界与虚拟梦境深
度融合。社会资源和物质
财富正在进行新的调整和
分配。这一切的一切，都在
考验着零零后的人生智慧
与勇气。

在此我想对大江南北
的零零后说一声：“你们还
好吗？”或许有的朋友正穿
梭于市井之间，或许有的朋
友奔波于学校与公司之间，
或许有的朋友仍在大学的
象牙塔里……大家都在为

“ 鸡 毛 蒜 皮 ”的 小 事 而 忙
碌。历经了坎坷，你我终会
发现：霸道总裁只是美好的
理想与追求，而一地鸡毛和
手忙脚乱才是生活的本质。

互联网如同一面放大
镜，将无数平凡的你我紧密
相连。虽然你我的力量微弱
如灯烛，但也能温暖人心。
不久前，一位名为 Mortal 的
网友在网络爆红，虽然无人
知晓其真实身份，但互联网
上却涌现出无数个“TA”，这
些素未谋面的陌生人以满
怀深情地让Mortal从一个人
变成了一个群体。Mortal是
某个人的名字，但是它代表
的是一群同样的人——无
论遇到什么样的困难都将

勇敢地面对，哪怕只有一天
也要活得精彩。就像狗镇
里的义体医生千寺狐那样，
生活并非总是由宏大叙事
构成，碌碌有为才是普通人
的常态。正是无数普普通
通的你我日出而作、日落而
息的生活节奏，这才构成了
中华民族的文明基石。

诚然，在经济下行的历
史大势与埋头抗争的社会
个体的较量面前，也许你我
会因为时代洪流的裹挟而
走很多弯路，但是请你记
住：弯路也是人生的重要
组成部分。不要因为别人
的交卷而匆忙填写自己的
人生答案，每个人都有属
于自己的时区，切切不要
害怕失去而选择放弃。虽
然人生会起起伏伏，但是
请你相信，好牌最终肯定
会落到生活信念不垮的你
我手中。

对于你我这样的普通
人而言，跌跌撞撞才是生活
的常态。跌倒后再次踉踉
跄跄地爬起来才是生活的
真实写照。

当 2025 年的太阳初次
升起的时候，那一定是你我
的重生之日。让你我携手
前行，在平凡中奋斗，在奋
斗中书写属于你我的精彩
篇章！

一次温馨的家庭聚餐，就
餐的人都对碗中的姜堰大米
赞不绝口：“这米白润透亮，
绵柔弹滑，带着独特的韵味，
真是难得的美味！”这让我对
姜堰这份馈赠充满了好奇，
于是我踏上探寻“三水”沃土
滋养出来的姜堰大米的生产
经过的旅程，探寻它的独特
品质、地域保护、品牌传承与
科技创新的传奇。

姜堰大米的传奇首先源
自得天独厚的地理环境。农
产品地理标志地域保护涵盖
沈高、溱潼、白米等11个镇街
164 个村，这片土地孕育了姜
堰大米的独特品质。而河横
村这个联合国生态环境“全球
500佳”的优质稻米生产基地，
更是姜堰大米的主要产地。
这里土壤肥沃、水源优质、气
候适宜，为姜堰大米的生长提
供了优越的条件。

姜堰大米的传奇并未止
步于此。走进姜堰区粮食集

团公司的大门，生动的订单
种植场景赫然展现在我眼
前，让我对其品牌故事有了
更深的了解。

我来到宽敞明亮的办公
室，一排排电脑屏幕闪烁着
各种数据，这是“公司+合作
社+农户”粮食订单三级平台
机制的神经中枢。工作人员
正在与农户视频连线，商讨
下一季的种植计划。屏幕
上，农人满脸微笑地展示着
手中的优质稻种，他们仿佛
已经看到了丰收的景象。

我来到田头，金色的稻田
在阳光下熠熠生辉，稻穗低
垂，仿佛在诉说着丰收的喜
悦。农户告诉我，实行订单
种植，他们不仅有了稳定的
销售渠道，还得到公司提供
的优质稻种和技术指导。这
让他们充满了信心，也让他
们的生活变得更加美好。高
效运转的订单种植机制就像
一座桥梁，连接着公司与农

户，确保姜堰大米的供种、收
购、加工和销售每个环节都
达到最优状态，从而保证了
品质与口感。在品牌发展的
道路上，姜堰大米的生产展
现了坚韧不拔的精神。面对
市场的激烈竞争和消费者的
日益挑剔，他们不断创新与突
破。坚持绿色发展理念，积极
融入国家优质粮食工程，姜堰
大米以高品质为核心，推动市
场营销与品牌战略紧密融合，
在全国叫响品牌。

我来到省城的农产品博
览会，姜堰大米展位跟前人
头攒动。我挤进人群，只见
展位上摆着各式各样的姜堰
大米产品，从精美的礼盒装
到 实 惠 的 家 庭 装 ，应 有 尽
有。工作人员正忙着为前来
品尝的人盛饭，热气腾腾的
米饭散发着诱人的香气。品
尝者赞不绝口，有的表示这
米饭口感绵软、香甜可口，有
的则称赞其粒粒分明、筋道

十足。一位年轻女士边品尝
边点头：“这大米真不错，吃
一口就能感受到它的独特魅
力，我要买几袋回去给家人
尝尝！”她随后选购了几袋姜
堰大米。

我来到全国性的粮食订
货会，姜堰大米在这里成了
商家争相订货的热门产品。
来自全国各地的采购商纷纷
来到姜堰展位，详细了解种
植大米的过程、品质特点以
及供货能力。他们品尝着香
甜的米饭，对姜堰大米赞不
绝口。一位来自北方的粮商
当即要与姜堰区粮食集团有
限公司签订订货合同，将姜
堰大米引入北方市场。他兴
奋地说：“这大米口感太好
了，在我们那边一定会很受
欢迎！”

这些生动的场景，不仅让
我深刻感受到姜堰大米在市
场上的受欢迎程度，也让我
见证了姜堰大米品牌发展的
辉煌历程。无论是在繁华的
都市还是在偏远的乡村，人
们都能品尝到这份来自姜堰
的优质大米，感受到它带来
的幸福和满足。

姜堰大米的品质更是其
传奇的核心。南粳 9108 品质
特别优良、抗病性强。姜堰
区注重科技研发和技术推
广，通过“四合一”与多家科
研院所合作，探索出“绿色高
质高效、病虫害绿色防控、化
肥双减双增、农机两融两适”
的生产模式。这一模式为水
稻的优质高产高效提供了保
障，也使得姜堰大米白润透
亮、绵柔弹滑，品质指标达到
国家一级标准。

一次次深入的采访和报
道，让我深刻理解了姜堰大
米对于这片土地和这里的人
们意味着什么。它不仅是一
种美味的食物，更是一种文
化、一种精神、一种情怀的象
征。它代表着姜堰人对美好
生活的向往和追求，对古老
家乡的热爱和眷恋。

回望过去，我很感激姜堰
大米给予的滋养，它让我懂
得了什么是真正的幸福——
不是物质的富足，而是心灵
的满足和对家乡的热爱。未
来我将继续探寻姜堰大米的
更多传奇，并把它分享给更
多的人。

探寻姜堰大米的传奇
♦顾盛杉

江苏姜堰
主办：泰州市姜堰区人民政府办公室
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要闻/综合

本报讯（记者 刁晓
玉 陈慧）12 月 26 日 下
午，2024 年泰州市第四期
招商人员交流沙龙在我区
举 行 。 市 商 务 局 党 组 书
记 、局 长 耿 晓 利 ，区 委 常
委、常务副区长王荣明，各
市（区）商 务 局 分 管 负 责
人、重点园区招商代表、第
七批墩苗锻炼挂职干部和
泰州建筑产业联盟企业代
表参加活动。

活动中，泰州堰才招商
管理公司和泰州医药高新
区（高港区）相关招商负责
人结合招商实战经验，上台

分享了精准招商经验和技
巧。专题授课环节，与会人
员接受 AI 人工智能赋能招
商引资、“招商云”简介、绿
电绿证交易等方面知识辅
导。锦宸集团有限公司和
杰成科技有限公司作为泰
州建筑产业联盟企业代表
分别作了专题推介。

耿 晓 利 作“ 聚 焦 产 业
谋招商——浅谈产业链招
商”主题授课，从怎么看招
商、怎么谋招商、怎么开展
产业链招商 3 个方面分享
招商经验，并与广大招商
人员开展互动交流。

2024年泰州市第四期
招商人员交流沙龙在姜举行

本报讯（记者 黄文
婧 刘钰婷）12 月 27 日上
午，我区召开 2025 年区政
府工作报告征求意见座谈
会，广泛听取人大代表、
政协委员、民主党派人士
以及无党派人士等社会各
界代表的意见和建议，进
一步完善和丰富政府工作
报告内容。区委常委、常
务副区长王荣明出席会议
并讲话。

会上，区政府相关负

责 人 介 绍 2025 年 政 府 工
作报告的起草情况和主要
内容；与会代表围绕政府
工作报告各个方面，结合
各自工作实际和我区长远
发展，从教育发展、民生
保障、营商环境打造、社
会治理等多个方面，对政
府工作报告提出诸多建设
性的意见和建议。

在听取大家发言后，
王 荣 明 与 代 表 们 互 动 交
流 ，对 大 家 提 出 的 真 知

灼 见 表 示 高 度 赞 赏 和 感
谢。他表示，各位代表的
意见和建议都非常中肯、
有针对性，对完善政府工
作 报 告 具 有 极 强 的 指 导
意 义 。 政 府 办 将 认 真 梳
理 、消 化 吸 收 这 些 意 见
和 建 议 ，对 报 告 内 容 进
一 步 修 改 完 善 ，力 求 让
报 告 更 加 符 合 中 央 和 省
市 区 委 要 求 、符 合 我 区
发展实际、符合人民群众
新期待。

我区召开 座谈会

本报讯（通讯员 曹
昊 堰商）12 月 25 日，扬州
市姜堰商会五届二次会员
大会在扬州召开。区政协
副主席、工商联主席戴忠全
参加会议。

会上，戴忠全及商会领
导为新增选的常务副会长、
副会长（理事）及会员企业
授牌。

扬州市姜堰商会会长
总结 2024 年度商会工作成
果。2024 年，商会坚持党

建引领，在光彩事业传承，
在走访、宣传、发展会员企
业，在积极推动商会内循
环，在多方赋能、举办丰富
多样性的会员活动及团结
商会领导班子、积极建言献
策等方面取得可喜成绩。

此次会议在现场设立
展台，安排会员对所属企业
展示产品，并安排会员企业
策划联欢晚宴活动、推送表
演节目，充分展示会员企业
的文化和风采。

扬州市姜堰商会五届二次会员大会召开

2025年区政府工
作报告征求意见

本 报 讯（记 者 吕
阳 吴楚鹤）12 月 27 日，
姜 堰 无 人 值 守 发 射 机 房
暨 5G 智慧电台开播仪式
在 区 融 媒 体 中 心 举 行 。
智慧电台、智能化发射机
房的建成使用，标志着姜
堰 融 媒 事 业 迈 上 智 慧 发
展 新 赛 道 。 江 苏 省 广 播
电 视 总 台 发 射 传 输 部 主
任、江苏省广电无线传播
有 限 责 任 公 司 总 经 理 毛
敏明，湖南芒果智媒科技
发展有限公司（5G 智慧电
台）副总经理蒋曼，区委
常委、宣传部部长卢春燕
出席开播仪式。

2024 年，区融媒体中
心 同 步 启 动“ 三 合 一 机
房”改造项目和 5G 智慧电
台建设。区委、区政府高
度重视，在政策上倾斜支
持、资金上全力保障，致
力将“三合一机房”打造
成全省优质项目、亮点工
程，将姜堰新闻音乐广播
FM91.6 打造成县级 2.0 版
本“5G 智慧电台”。经过
多方调研、论证，在省广

电 总 台 发 射 台 和 湖 南 芒
果智媒科技大力支持、精
心 指 导 下 ，项 目 顺 利 完
成，正式开播。姜堰专属
的城市好声音迎来“全新
升级”，无人值守发射机
房为“智慧代言”。

卢春燕指出，姜堰融
媒体中心无人值守发射机
房和 5G 智慧电台正式开
播，是姜堰融媒事业高质
量发展中的大事、要事和
喜事。区融媒体中心上下
要把准方向导向，守好意
识形态主阵地，进一步更
新思想观念，加强人员培
训，把握正确的政治方向、
舆论导向和价值取向，夯
实党媒“党之喉舌、民之心
声”舆论阵地。要坚持内
容为王，壮大主流舆论新
版图，充分利用好人工智
能系统，依托自有的资源
优势，积极打造有辨识度、
有影响力的品牌栏目，以

“智慧发声”再造广播价
值 ，推 动 智 慧 广 播 电 台
FM91.6 在新时代焕发新的
生机和活力。要强化数字

赋能，推动智慧融媒平台
化，积极拓展“融媒+”运
营模式，充分整合各类资
源，推动新闻生产智能化、
政务治理数字化、城市服
务一体化，加快实现“融
媒”向“智媒”的蝶变转型，
奋力开创媒体融合高质量
发展新局面。

与会人员参观区融媒
体 中 心 无 人 值 守 发 射 机
房、智慧融合运维中心、电
台直播间，了解节目传输、
数据融合运维等流程。全
新升级的姜堰新闻音乐广
播 FM91.6“5G 智慧电台”
节目内容更加丰富多彩，
除《姜堰新闻》《交广 916》
等 10 档自办节目外，《财
富新动力》《国生开讲》等
10 档优质版权节目全新上
线，为广大听众提供“有
味、有料”的精神食粮，打
造全方位的广播新媒体。
FM91.6“5G 智慧电台”还
将在“我的姜堰 APP”同步
上线，扩大电台节目的传
播渠道和途径，提升姜堰
融媒的传播力和影响力。

姜堰无人值守发射机房暨5G智慧电台开播仪式举行

本报讯（记者 黄文
婧 卫婉倩）12 月 28 日上
午，由区教师发展中心、区
融媒体中心主办的 2024 年
区“活力四射亮才华”初中
生古诗词大赛在区三水学
校拉开帷幕，旨在弘扬中华
民族传统文化，激发初中生
对古诗词的兴趣与热爱，提
升他们的古诗词鉴赏能力
和文学素养。

比赛吸引全区多所初
中积极参与，分为 A1、A2、
B、C 四 组 ，设 计“ 诗 词 咏
唱 ”“ 诗 词 背 诵 ”“ 诗 词 接
龙”“诗词‘飞花’”“诗词创
作”5 个环节，全面考查选
手在古诗词积累、理解、应
用及应变能力等多方面的
素养。

“诗词背诵”环节中，选
手们凭借对古诗词的深刻
理解和精准记忆，流利背诵
多篇经典作品，赢得观众阵
阵掌声。在“诗词咏唱”环
节，选手们以悠扬的歌声和
深情的演绎，将一首首古诗
词 的 韵 味 展 现 得 淋 漓 尽
致 。 而 在“ 诗 词 接 龙 ”和

“诗词‘飞花’”环节，选手
们展现超凡的应变能力和
深厚的文学功底，他们迅速
接龙、机智对答，将现场气
氛推向高潮。

整个比赛过程中，选手
们表现极高的专业素养和
团队协作精神。他们相互
鼓励、共同进退，充分展现
全区初中生积极向上的精
神风貌和良好的文学素养。

“活力四射亮才华”初中生古诗词大赛开赛

我区收看全市冬春
火灾防控工作电视会
（上接1版）深入分析本地
区本行业消防安全形势，
找准问题不足，紧盯重点
场所、重点环节、重点时
段，采取切实有效措施，抓
好冬春火灾防控工作。要
压紧压实消防安全责任，
确保火灾隐患排查整治成
效。各地各部门要严格落
实党政同责、一岗双责、齐
抓共管和三管三必须的要
求，时刻把消防安全放在
心上、抓在手上、落在行动
上，在压实责任、齐抓共
管、隐患整治、督导问责上
下功夫。要探索运用人工

智能技术，不断提升消防
应急管理水平。大力推广
智能化管理系统，打造统
一应急指挥平台，建立高
效协同工作机制，实现消
防工作智能化、精准化和
高效化，确保全市不出现
重大消防安全事故。

会后，我区立即召开
续会。王荣明强调，要“真
抓”，思想上要重视，危险
就在身边，时刻保持警惕，
严格遵守安全规程，绝不
能有丝毫的侥幸心理；教
训就在眼前，深刻汲取以
往事故的经验教训，全面
排查隐患，防止类似事故
再次发生；责任重于泰山，

牢记自己的职责使命，把
安 全 生 产 放 在 首 位 。 要

“真做”，行动上迅速，做
到大排查，心中有数，摸清
底数，确保问题隐患排查
全覆盖、无遗漏；快整治，
行动要迅速，对于发现的
问题立即行动、迅速整改；
再回首，作风要务实，坚决
杜绝形式主义、官僚主义，
确保每一项工作都能够落
到实处、取得实效。
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